

Brücken- und Denkmalverein Kunitz e.V. Vorhaben 2017

Ziel des Vereins ist es, dass die große gußeiserne Glocke der Martinskirche Kunitz in einem Glockenstuhl auf der Grünanlage an der Kunitzer Kreuzung zur Schau gestellt werden soll.

Die drei gußeisernen Glocken –in Dienst gestellt 1918- mussten 2008 aus Sicherheitsgründen stillgelegt werden. Im Frühjahr 2010 wurden 3 neue Bronzeglocken in einer Gießerei in Karlsruhe gegossen und weitgehend durch Spendengelder finanziert.

Der Einbau konnte erst im Herbst 2010 nach Auszug der Fledermäuse “Großes Mausohr“ aus deren Wochenstube im Turmdach erfolgen.

Zum Tag der deutschen Einheit am 3.10.2010 wurde das 2. Fest zum Wiederaufbau der Kunitzer Hausbrücke gefeiert. Begonnen wurde dieses Fest mit einem feierlichen Gottesdienst in der Martinskirche mit Superintendent Dietmar Kamm anlässlich der Widmung der 3 neuen Bronzeglocken, die nunmehr elektrisch geläutet werden können.

Während die kleine und mittlere Stahlgußglocken in Privatbereichen bewahrt werden, stand die große Glocke für eine Aufstellung im öffentlichen Raum zur Verfügung. Nach einer Variantenauswahl wurde die eingangsgenannte Fläche favorisiert. 2016 wurde vom Verein eine Bauvoranfrage gestellt und nach einigen Problemen und Änderungen positiv beschieden. Darauf wurde Anfang dieses Jahres ein Gestattungsvertrag mit der Stadt/KSJ über die Aufstellungsfläche abgeschlossen und der Bauantrag gestellt.

Wenn die Genehmigung vorliegt, wird der Aufbau des Glockenstuhles nach vorheriger Pflasterung der Fläche begonnen. Wie beim Bau der Hausbrücke sollen Auszubildende Zimmerleute für die Holzkonstruktion eingesetzt werden.

Der Vereinsvorsitzende Lothar Schlegel hat im November 2016 ein Modell des Glockenstuhles im Maßstab 1:7 gebaut.

Zweck der Aufstellung des Glockenstuhles ist es an die wechselhafte Zeitgeschichte der 90- jährigen Läutezeit der Glocken zu erinnern und der Glockenstuhl soll als Mahnmal dienen.

Wer den Aufbau finanziell unterstützen möchte, kann einen Betrag auf unser Spendenkonto :

Sparkasse Jena-Saale-Holzland BIC: HELADEF1JEN IBAN: DE35 8305 3030 0000 0238 41
überweisen. Für Spenden über 50,-€ gibt es ein Dankeschön in Form unserer Vereinsbroschüre“10 Jahre Brücken- und Denkmalverein Kunitz e.V. 2006-2016“.